



八幡の桜並木

主な内容

- 第47回 雪椿まつり ❷❻
- 栗ヶ岳山開き ❸❾
- 平成24年度 加茂市表彰式 ❽❻
- 加茂市教育委員会表彰式 ❽❻
- 就職ガイダンス 2014 ❽❻
- グループ登場「フォークカミーリヤ」 ❽❻
- 加茂の風土記 ❽❻

加茂病院は加茂市の宝 加茂病院を盛り立てましょう
「美人の湯」も加茂市の宝 美人の湯をよろしくお願ひいたします

第47回 雪椿まつり



左からミス雪椿・渡邊かおるさん、ミス雪椿クイーン・対馬愛子さん、ミス雪椿・岩澤春菜さん

第47回雪椿まつりは、四月にはめずらしく寒気団が日本をおおい、時折、みぞれ模様での大園遊会となりました。それでも加茂山公園ではユキツバキとサクラが満開の見ごろを迎えて、大勢の人たちを楽しませてくれました。

大園遊会

大園遊会は、市民体育館での開催となりました。また、市内外の大勢の皆様から、献花祭、雪椿杯バレーボール、トレジャーハンティング、市民茶会においていただき、楽しんでいただきました。

時折、みぞれという天気で市民体育館で開催されました。大勢の皆さんのが集まる中、ミス雪椿公開審査では、ミス雪椿クイーンに対馬愛子さん、ミス雪椿に岩澤春菜さんと渡邊かおるさんが選ばれました。ミス雪椿の三人には一年間加茂市の観光PRやイベント・セレモニーで活躍していただきます。大園遊会のオープニングでは、一年間ミス雪椿として活躍していた大野裕美さん、棚橋笑里



大園遊会・ミス雪椿公開審査の会場となった市民体育館



中川裕司JR東日本新潟支社
営業部販売課長（支社長代理）



片桐明男新潟県治山課長
(新潟県知事代理)



菊田まきこ衆議院議員

夏さん、廣瀬祐子さんへ子どもたちから感謝を込めて花束と会場から大きな拍手が贈られました。
アトラクションでは、加茂松坂協会の「豊年こいこい節」、星の会の「惚れました」、ザ松坂と花友会の「加茂松坂」、秋扇会の「加茂川慕情」などの唄と踊りが披露されました。

そしてゲスト歌手の山口瑠美さんの歌謡ショーで一段とにぎやかになりました。ステージから客席へ降りて、会場の皆さんと握手しながら歌う山口瑠美さんの歌声に市民体育館は大きな拍手であふれました。

続いて行われた大島町との交歓会には、川島理史（かわしままさふみ）町長と小池清彦加茂市長が記念品を交換し、一層の交流を深める固い握手が交わされました。

友好の記念として大島町から椿の花焼の「大皿」が、加茂市からは「桐三段小箱」が贈られました。そしてミス大島の木村友里乃さんが紹介された後、大島町婦人会の「あんこ大島節」の踊りと勇壮な御神火太鼓が披露されると大きな拍手でますます交流が広がりました。



握手を交わす小池清彦加茂市長と川島理史大島町長



大島婦人会による「あんこ大島節」「大島おけさ」



会場に響く迫力の御神火太鼓



田巻直子アナウンサーとミス大島の木村友里乃さん



ゲスト歌手の山口瑠美さんの歌謡ショー



客席に降りて歌う山口瑠美さん

市中パレード

新しいミス雪椿クイーンとミス雪椿が発表され、雪椿マラソンがスタートした後、JR加茂駅前からパレードが出発しました。ミス雪椿クイーンの対馬愛子さん、ミス雪椿の岩澤春菜さんと渡邊かおるさん、そしてミス大島の木村友里乃さんは、新発田駐屯地・第三十普通科連隊のジープに乗つて沿道からの声援に笑顔で応えていました。

パレードは昭和橋まで、県警音楽隊とカラーガード、ボーカルカウト、ガールスカウト、交通安全

協会、交通安全母の会、プラス・ワン、大島町の皆さん、自衛隊音楽隊、少年消防クラブの皆さんが参加しました。

雪椿マラソン

市中パレード出発前の午後二時三十分にJR加茂駅前をスタートしました。三km、五km、十kmの三コース・十部門に百六十名が出場し、全員が完走しました。今回、ゴルルの陸上競技場が雨によるコンディション不良のため、勤労者体育センター前に変更となりました。



ザ・松坂と花友会による「加茂松坂」



秋扇会による「加茂川慕情」



加茂松坂協会による「豊年こいこい節」



星の会による「惚れました」



ミス雪椿公開審査のようす



雪椿の苗木や加茂の特産品販売も好評

14日雪椿杯バーレーボール大会

新発田・新潟・三条・燕・見附。

加茂の六市から十六チームが出場しました。結果は豊浦JV(新発田市)が昨年に引き続いて連覇し、準優勝は白根クラブ(新潟市)でした。開会式では全チームにユキツバキの苗木と加茂の名産品が贈られました。

14日トレジャーハンティング

今年は、カモレンジャーとカモニンジャー椿が力を合わせる物語をテーマに、八つのゲームが用意されました。加茂山公園に集まつた子供たちは、市民体育館や見晴らし台、野外ステージで次々にゲームをクリアしていきました。

29日市民茶会

春の暖かさがもどったこの日、青海神社拝殿と貴賓室、杉木立ての野点の三席がひらかれました。ミス雪椿クイーンの対馬愛子さんとミス雪椿の渡邊かおるさんが茶席を訪れ、お客様といつしょにおいしいをお茶をいただきました。市外から来られた方への案内や加茂のPRをしてもらうなど、ミス雪椿として初仕事となりました。



ボーイスカウトとガールスカウトが交通安全をPR



県警音楽隊とカラーガード



パレードに参加する大島町の皆さん



交通安全の母の会の皆さんもパレードに参加



ミス雪椿の渡辺さん(左)と岩澤さん(右)



ミス雪椿クイーンの対馬さんとミス大島の木村さん



中村佳一町議会議長と高橋禧雄議長



川島理史町長と小池清彦市長



少年消防クラブ(BFC)鼓笛隊



自衛隊音楽隊のパレード演奏



Brass1(プラス ワン)の演奏



雪椿マラソンに出場した160人全員が完走

市民茶会



青海神社貴賓室の茶席



青海神社拝殿の茶席



ミス雪椿も各茶席を訪問



杉木立での野点

トレジャーハンティング



カモレンジャーとカモニンジャ椿が登場

雪椿杯バレーボール



出場チームにミス雪椿から加茂の特産品を贈呈



各ステージのゲームで子供たちが大活躍



熱戦の結果は豊浦JV(新発田市)の連覇

栗ヶ岳山開き



四月二十九日、栗ヶ岳の山開きがありました。登山シーズンの始まりを告げるこの日、水源地第二ダムの中央登山道入り口では、安全祈願が行われ、訪れた人たちに加茂山岳会から甘酒が振る舞われました。今年は、昨年ほど雪は残っていないそうですが、七合目付近から頂上までにところどころ雪に覆われた登山道があつたそうです。

登山道入口でのテープカットの前に、小池市長は「栗ヶ岳より高い山はかなり多いが、栗ヶ岳ほど美しい山は少ない。安全登山で十分に楽しんでください」とあい



小池市長、北澤加茂山岳会会長、坪川加茂警察署署長がテープカット

さつし、栗ヶ岳山頂を目指す人たちに加茂警察署署員が「余裕を持った計画と十分な装備で楽しい登山にしてください」と安全PRで見送りました。

この日加茂市では、山開き登山にあわせて、JR加茂駅前から水源地までの無料バスを用意しました。また七合目の栗ヶ岳ヒュッテでは、山開きの記念にと登頂証明書の交付がありました。

栗ヶ岳登山のシーズンは、十一月三日の山閉いまで続きますが、体調や装備、気候に十分注意して楽しんでください。



参加者に振る舞われた甘酒



粟ヶ岳の頂上付近からの眺望



頂上のようす



七合目粟ヶ岳ヒュッテ



朝の安全祈願には約300名が参加



参加者にあいさつする小池市長



平成24年度 加茂市表彰式



加茂市発展の功労・功績に感謝し、44名に贈呈

平成二十四年度の加茂市表彰式
が三月二十七日、文化会館で行わ
れました。

表彰を受けられた方は四十四名
で、いずれも各分野での功労・功
績をたたえてのものです。

表彰された方は、次のとおりで
す（敬称略）

◆人命救助

坂中春信 加茂市監査委員として
十年以上。青海町一

石田友藏 加茂市農業委員会委員
として十年以上。下高柳

◆教育文化功勞

外山八須枝 立方として加茂松坂
の保存・普及に尽力。黒水北

坂上ミサ 立方として加茂松坂の
保存・普及に尽力。秋房

◆業務精励

皆木美智子 三十一年以上にわた
り芸妓として精励。幸町一



北澤忠男 栗ヶ岳における人命救
助。陣ヶ峰

北澤岩夫 栗ヶ岳における人命救
助。仲町

横山克成 栗ヶ岳における人命救
助。神明町一

渡辺長作 栗ヶ岳における人命救
助。新潟市南区

中野正榮 栗ヶ岳における人命救
助。岩野

佐藤亮一 栗ヶ岳における人命救
助。天神林

山下雅晴 栗ヶ岳における人命救
助。大郷町二

◆体育功労

皆川信二郎 学校医として二十年以上。神明町二

野田俊克 学校歯科医として二十一年以上。幸町一

浅野恵未 第六十七回国民体育大会水泳競技大会において少年女子A二百m平泳ぎで入賞。神明町二

難波若那 第六十七回国民体育大会水泳競技大会において少年女子B五十m自由形で入賞。赤谷

阿部祐希 第四十三回日本社会人ゴルフ選手権において四位。新町一

◆社会福祉功労

指田トシ工 民生・児童委員として十二年以上。第二区

南山桂子 民生・児童委員として十二年以上。五番町

中山 勇 国民年金委員として二十年以上。新栄町

◆保健衛生功労

古川拓也 献血五十回以上。上大

近藤 忍 献血五十回以上。秋房

高野 豊 献血五十回以上。五番町

林 麻衣子 献血五十回以上。寿

◆消防功労

川田直樹 消防団員として三十年以上。上町

箕輪和明 消防団員として三十年以上。柳町一

菊田敏男 消防団員として三十年以上。下高柳

◆市行政功労

中野正榮 岩野区長として十年以上。岩野

鶴巻昌家 上土倉区長として十年以上。上土倉

星野健二 学校町区長として十年以上。学校町

更科正園 中鶴森区長として十年以上。中鶴森

◆特別表彰

◆自治興隆

大関勝正 市議会議員として二十年以上。小橋一



◆体育功労

関 龍雄 市議会議員として十五年以上。八幡二

桶口浩二 市議会議員として十五年以上。青海町一

金澤理久夫 教育委員会委員として十五年以上。高須町二

高橋将汰 平成二十四年度全国高等学校総合体育大会登山大会第五十六回全国高等学校登山大会団体男子の部において優勝。上鶴森

波塚崇宏 平成二十四年度全国高等学校総合体育大会登山大会第五十六回全国高等学校登山大会団体男子の部において優勝。上鶴森

阿部信幸 献血二百回以上。高須町一

◆保健衛生功労

阿部信幸 献血二百回以上。高須

◆市行政功労

番場幸治 国民健康保険運営協議会委員として二十年以上。都ヶ丘

平成二十四年度

加茂市教育委員会 表彰式

教育文化功労



加茂市において、教育文化の発展・振興に寄与された方々が教育委員会から表彰されました。また、児童教育の発展に寄与されている方に感謝状が贈られました。表彰式では、加茂市長、教育委員長から長年の功労に対する感謝の言葉が述べられました。表彰された皆さんは次のとおりです。（敬称略）

| 教育文化功劳 | 感謝状贈呈 |
|--|-------|
| 川崎千晴 子どもたちへの本の読み聞かせを十年以上にわたり続け、読書活動の推進に尽力。若宮町一 | |

第34回 雪椿マラソン

期日 四月二十一日午後二時三十分
出場・完走選手 百六十人

※雨によりゴール地点を陸上競技場から勤労者体育センター前に変更したため、競技距離が若干短くなりました。

【3kmコース・駅前→駒岡橋→ゴー

ル】 ▼小学校男子三・四年生の部①落合匠（五泉少年マラソンクラブ）②高橋慶（加茂Jr陸上・石川小）③安達蒼太（三条ジュニア・栄中央小）▼小学

校女子三・四年生の部①木戸愛梨（三

条市月岡小）②坂井椿（加茂西小）③

小野沢紀伽（スポ少ドッジ・羽生田

小）▼小学校男子五・六年生の部①樋口千樹（五泉少年マラソンクラブ）②

豊島悠介（五泉少年マラソンクラブ）

③諸橋知也（スポ少ドッジ・加茂南

小）▼小学校女子五・六年生の部①伊藤柚葉・最優秀選手賞（五泉少年マラソンクラブ）②吉田奈未（五泉少年マラソンクラブ）③宮崎麗花（五泉少年マラソンクラブ）▼中学生女子の部①

五十嵐美紀（田上中）②板谷瞳（五泉

少年マラソンクラブ）③萬羽美月（五

泉少年マラソンクラブ）▼一般・高校

女子の部①波塚美奈子②五十嵐真喜子（ガスト加茂店）③皆川敬子

【5kmコース・駅前→小貫橋→ゴー

ル】 ▼中学校男子の部①梅田太成・最

優秀選手賞（七谷中）②鶴巻史暉（田

上中）③柴橋和真（栄中）▼一般・高校男子の部①松澤孝幸②六原郁人（加茂農林高）③高橋陽平（三条商高）▼壮年（40歳以上）の部①小柳健一②保倉信明（加茂地域消防署）③川村実（池ヶ原稲陵クラブ）

第29回 雪椿杯争奪

期日 四月十四日
会場 勤労者体育センター

参加 豊浦JV（新発田市）
優勝 県内十六チーム

準優勝 白根クラブ（新潟市）

三位 ほないクラブ（三条市）

新潟ひかりクラブ（新潟市）

【個人賞】
最優秀賞 渡辺はるみ（豊浦JV）
優秀賞 萩野智子（白根クラブ）
技能賞 斎藤奈穂（豊浦JV）
志田保子（白根クラブ）
伊藤あゆみ（豊浦JV）
長谷川佳子（ほないクラブ）
若槻和美（新潟ひかりクラブ）
馬場玲子（かもクラブ）

加茂市近郷家庭婦人 バレーボール大会

期日 四月十四日

会場 勤労者体育センター
参加 県内十六チーム
優勝 豊浦JV（新発田市）

準優勝 白根クラブ（新潟市）

三位 ほないクラブ（三条市）

新潟ひかりクラブ（新潟市）

【個人賞】
最優秀賞 渡辺はるみ（豊浦JV）
優秀賞 萩野智子（白根クラブ）
技能賞 斎藤奈穂（豊浦JV）
志田保子（白根クラブ）
伊藤あゆみ（豊浦JV）
長谷川佳子（ほないクラブ）
若槻和美（新潟ひかりクラブ）
馬場玲子（かもクラブ）

来春の就職活動に地元企業の採用情報を提供



加茂地区 就職ガイダンス2014



会場には、約六十名の就職活動を熱心に質問をしていました。ガイダンスでは、はじめに小池加茂市長が、「社会人として人から頼まれたことは何でもやること

七月に開催した高校卒業予定者への説明は七月に実施する予定です。」会場には、約六十名の就職活動を熱心に質問をしていました。ガイダンスでは、はじめに小池加茂市長が、「社会人として人から頼まれたことは何でもやること

を心がけて行けば、うまくゆくのではないかと思思います。皆さんの就職活動がいい結果になるように願っています」とエールを送るとともに、「参加いただいた企業の皆様には、なるべく多くの採用をお願いします」とあいさつしました。ハローワーク三条の奈良橋所長は、「景気が上向いています。就職活動されていわれる皆さんは多くのブースを訪れて、企業の声を聞いてください」と話されました。

会場内の各企業ブースをまわる学生たちは、地元に就職を希望する人や、持っている資格や、仕事に必要な資格をどうやって取得できるかなど、採用担当者から説明を聞いていました。



フォーク カミーリヤ



グループ登場

みんな仲間

私たちちはフォークダンスのサークル、フォークカミーリヤです。週二回、下条体育センターを会場に、音楽に合わせてフォークダン

スを楽しんでいます。

鍛ついた体を動かし、止まつて見ていたら、樂しくなるような色やレース、フリルのついたスカートやブラウスをなびかせて、軽やかにステップを踏んでおります。上手くステップを踏めるコツは、みんなで楽しく踊ることで、初心者とか経験者とかは関係ありません。

年に何回かパーティーを開催したり、会員同士の親睦を深める活動もいくつかやっています。その中でお互いに教えあつたり、教わつたりしながら、和気あいあいと楽しんでいます。

会員がそれぞれ集まりやすいように午前（火曜日）と午後（水曜日）に開催していくので、興味のある方はいつでも遊びにいらしてください。

問い合わせは、泉田さん（五二一五三六二）へ。

歯ごたえのはなし ～さぬきうどん～



さぬきうどんをはじめ、麺類のおいしさは麺のこしにあるといわれています。では、どうやって、私たちはそれを感じているのでしょうか。

食べ物のおいしさを味わうとき、味を区別するのは味覚という感覚ですが、歯ざわりというのもなかなか大切なものです。

宇宙飛行士の食事も、最初はチューブに入ったペースト状のものでしたが、今は形のあるものに変わりましたね。これは、柔らかくて噛む必要のない歯ごたえのない食事では、食べた気がしないからでしょう。

歯ざわりとか歯ごたえという感覺は、歯の感覺と、咀嚼筋（噛むための筋肉）の感覺から成り立つていて、考えられています。

まずは、この場合の歯の感覺とは、むし歯になつたとき、痛く感じる感覺とはまた別のものです。

（加茂市歯科医師会）

また、咀嚼筋の感覺とは、頸を動かす筋肉の中にあるセンサー（筋紡錘）が感じる感覺のことです。筋肉の感覺はたいへん敏感です。たとえば階段を上つていて、高さの不ぞろいなどころがあれば、目でみてもわかりにくわずかな段差でも、すぐに歩く感じでわかりますね。それは足の筋肉の感覺が働いたからなのです。

うどんが歯に当たったことは、歯根膜のセンサーが知覚し、そのときの咀嚼筋にかかる力を、筋肉のセンサーで知覚します。それらの情報が大脳のコンピューターで総合的に判断され、うどんのこしがわかると考えられています。

では全部歯がなくなつた総入れ歯の人の場合はどうなるのでしょうか。この場合、入れ歯を支える歯肉のセンサーが、歯根膜のセンサーの代わりをすると考えられていますが、感度がそうとう悪くなるようです。さぬきうどんをはじめ、食べ物のおいしさは、やはり歯が健康でなければわかりにくいのではないかでしょうか。

そして、歯の感覺は、歯の表面のエナメル質で感じるのではなく、歯の根の周りをおおっている歯根膜の、圧力を感じるセンサーで感じます。

市民大学講座受講生募集

| 回 | 月 日 | 主 題 (テーマ) | 講 師 |
|-----|--------------|-------------------------|------------------------------|
| 1 | 5／27 (月) | 開講式 T P Pと日本経済 | 新潟経営大学教授 ツエリッシュ・イワンさん |
| 2 | 6／3 (月) | i P S細胞の可能性を考える | 新潟大学医歯学総合病院腫瘍内科教授 西條 康夫さん |
| 3 ※ | ／10 (月) | 加茂市・田上町の文化財 | 加茂市文化財調査審議会委員 関 正平さん |
| 4 ※ | ／17 (月) | 家族っていいなあ | エッセイスト 藤田 市男さん |
| 5 | ／24 (月) | おもしろ越後塾 「元気が出る新潟弁講座」 | 新潟方言・郷土史研究家 大田 朋子さん |
| 6 | 7／1 (月) | 街おこし・街づくり | 牧之通り組合長 中島 成夫さん |
| 7 ※ | ／8 (月) | うつとアルコールのふかーい関係 | 新潟青陵大学准教授 服部 潤吉さん |
| 8 | ／15 (月・祝) | 図書館育ての親 坪谷善四郎の功績 閉講式 | 河井継之助記念館館長 稻川 明雄さん |

※印は手話通訳があります。

市民大学講座は、どなたでも受講できますので、お気軽にお申し込みください。興味のある講座だけや、事前の申し込みがなくても受講できます。

会 場 文化会館小ホール

時 間 午後7時から9時（最終回は午後2時から）

受 講 料 無 料

そ の 他 最終日の閉講式後にパーティー（会費4千円）があります。

※第3回、4回、7回には手話通訳があります。

お問合わせ・申し込み 公民館（☎ 52-1953）

巡見使が通行した下条村

じゅんけんし

（街道の村の対応）

江戸時代、幕府が將軍の代かわり
ごとに幕領・藩領の施政、民情の視察のため国々に派遣した上使を巡見使といつた。幕府領の村々を回る御料巡見使と、大名の領国を回る御国巡見使があつた。寛文七年（一六六七）に制度化されると、ほぼ同時期に国々や村々を巡った。

加茂町近辺では寛文七年、天和元年（一六八一）、元禄十四年（一七〇一）、宝永七年（一七一〇）、正徳三年（一七一三）、同六年、享保二年（一七一七）、延享元年（一七四四）、寛政元年（一七八九）、天保九年（一八三八）の通行や宿泊が知られている。巡見使は一組三人で構成され、三千石の旗本が任命された。

下条村を通過したうち天保九年の例は、その後の政情変化などから行われなくなつたので、制度

的には最後の巡見使であった。

この年の御料巡見使は、広木儀太郎・三宅弥作・石川九十郎の三人で五月十八日に加茂町で宿泊し、下条を通じて三条へ向かつた。また十

日後にも通行した御国巡見使は、木下内記・石尾織部・筧新太郎の三人であつた。それぞれ二千石クラスの旗本で、二人の用人や従者も含め三十五～四十人で、一度に合わせて百十人の通行であった。

下条村では御料巡見使通行が知られると、四月に下条川に架かる大橋の修復や道筋の小橋の架け替えをはじめ、村内の道筋の三か所の茶屋場や野雪隠（簡易便所）、番小屋の設置を決めた。また各巡見使や用人などに付き添う案内人などの配置を最寄りの天神林村・井栗村など領知を同じくする村々と共同で役割を決め準備した。通行に要した人員は各村の庄屋や組頭をはじめ村々の人足七十余人もあつた。このあと五月の終わりには御国巡見使も通行し、同じように役割や人足を出して無事通行して行つた。

また巡見使の通行に際し、下条西村・下条中村・下条東村では、道筋の傷みが激しかった家の庇の修理や母屋の外にあつた雪隠（便所）の屋根の葺き替えを二十三軒で行つている。要した大工の手間賃や藁代金として合わせて銭八貫七百文余が二十



加茂川に泳ぐコイノボリが、今年は四月十二日に取り付けられた。八本の川を渡るワイヤーに五百匹が取り付けられ、五月の連休までの間、大勢の人を楽しませてくれます。



人口のうごき

4月1日現在

| | | |
|-----------|--------|-----------|
| 世帯 | 10,238 | (- 2) |
| 人口 | 29,858 | (-88) |
| 男 | 14,395 | (-64) |
| 女 | 15,463 | (-24) |
| () 内は前月比 | | |
| (3月異動分) | | |
| 出生 | 19 | (男 9 女10) |
| 死亡 | 40 | (男21 女19) |
| 転出 | 153 | 転入 86 |

（関 正平）